

R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

Viernes 05 de Enero de 2024

JEFE DE GOBIERNO DE LA CDMX

CUTZAMALA

ORDEÑAN EN TLALPAN RAMAL DE CUTZAMALA. Una toma ilegal, localizada y clausurada por las autoridades esta semana, ordeñaba un ramal del Sistema Cutzamala que abastece a la Alcaldía Tlalpan. El líquido extraído era bombeado y almacenado durante las noches en una pipa de 20 mil litros que permanecía estacionada y con la que se abastecía a otros camiones cisterna de menor capacidad que lo comercializaban entre vecinos. El miércoles, un operativo fue desplegado para asegurar la toma ubicada en el Pueblo Magdalena Petlascalco. Aun- que se aseguraron cuatro pipas, las cuales se pusieron bajo resguardo en instalaciones del Sistema de Aguas de la Ciudad de México (Sacmex), no se reportaron detenciones. "Ahí había una toma irregular dirigida a la zona donde estaba esta pipa inmóvil, esta pipa estacionada, que servía como almacenamiento para la carga de las otras pipas". El Jefe de Gobierno, Martí Batres, aseguró que su Administración ha identificado otros puntos irregulares de extracción de agua, aun- que no dio pormenores de las ubicaciones. Carmona añadió que en 2023, el Sacmex recibió 208 denuncias ciudadanas relacionadas con tomas irregulares de agua en diferentes alcaldías. De estas, se determinó que 24 eran clandestinas y que 78 estaban en proceso de revisión. **Ref. 1C, Uni. 18M, Jor. 26, Exc. 18C, Raz. 13, Pre. 7, 24H. 5, RÍ. 8 Bas. 8.**

LENIA BATRES

LLEGA LENIA BATRES 'SENTENCIANDO' A CORTE. Se estrena como ministra con críticas. La acusa de excesos e invadir funciones del legislativo; pide que se autolimite. En su primer día como Ministra, Lenia Batres juzgó a la Suprema Corte de Justicia de la Nación. La acusó de incurrir en excesos, de invadir funciones del Legislativo y de ponerse por encima de la Constitución, al tiempo que llamó al máximo tribunal del País a autolimitarse y someterse a las leyes nacionales. En un discurso inédito por su dureza, arropada por aplausos de familiares, amigos y funcionarios morenistas que abarrotaron la Corte, Batres recibió la toga que usará durante 15 años y se presentó ante sus nuevos colegas como "la Ministra del pueblo". "Quien crea que puede ridiculizarme por provenir de este pueblo mexicano, no sabe la fuerza y la grandeza que me está atribuyendo", dijo entre ovaciones de sus correligionarios. Batres, primera persona que llega a la SCJN designada directamente por el Ejecutivo, criticó al tribunal, en un tono de reproche, por anular leyes por vicios de forma. El hermano de la ministra, Martí Batres, Jefe de Gobierno de la Ciudad de México, calificó como valiente, congruente y esperanzador el primer discurso pronunciado ante el pleno de la Corte. **Ref. 1-A 10-A, Uni. 1, 6, Jor. 1,8 Mil. 1, 4, 5, Exc. 1, 4-A, Cró. 6, Raz. 1, 3, Pre. 28, Sol 6, 24H. 4, Fin. 1, 30, Her. 8, Eco. 1, 32, Rí. 4.**

POLICÍA IMPLICADO

TODO EL PESO DE LA LEY CONTRA POLICÍA IMPLICADO. Después del enfrentamiento entre presuntos extorsionadores y policías de la ciudad en un tianguis de la alcaldía Iztacalco, el secretario de Seguridad Ciudadana, Pablo Vázquez Camacho sostuvo que el caso del policía detenido en esta balacera no se ocultará como se hacía antes y que se actuará con todo el peso de la ley. "No lo haremos como antes de que se escondían o se trataban de disimular estas cosas, si hay una mala conducta vamos a actuar con todo el peso de la ley como amerita y en este caso ya la investigación lo dará, también hay que dar paso desde luego al debido proceso, pero que una persona de la Secretaría no uniformada, armada en una zona y además participando en un conjunto de acciones para recaudar dinero o cobrar cuotas que en ese sentido van las denuncias, desde luego amerita la investigación correspondiente y el deslinde de responsabilidades", declaró. Sobre este tema, el Jefe de Gobierno, Martí Batres se pronunció y dijo que se darán a conocer los resultados de la investigación de este caso donde los presuntos delincuentes portaban y utilizaron armas de uso exclusivo del ejército. "Hay un conjunto de personas detenidas de las cuales varias portaban ilegalmente armas, pues son armas de uso exclusivo del ejército, este es un tema que se tiene que tomar en cuenta y ya se estará informando con mayor detalle cuáles son los resultados de esta investigación que se está realizando por la Fiscalía General de justicia y por la Secretaría de seguridad ciudadana", acotó. **Pre. 8.**

GÉNEROS DE OPINION JEFE DE GOBIERNO

JAQUE MATE, por Sergio Sarmiento. Lenia Batres quiso mostrar desde el primer momento cuál será su papel en la Suprema Corte de Justicia: representar al Presidente Obrador, más que Yasmín Esquivel y Loretta Ortiz, más que Arturo Zaldívar, que le dejó su lugar. Quedó claro en su discurso, pero también en la presencia en la ceremonia de ingreso de un grupo de altos funcionarios de la 4T, que acudieron a aplaudirle como si fuera un mitin político: su hermano **MARTÍ BATRES, Jefe de Gobierno de la CDMX**, la Fiscal Ernestina Godoy, entre otros. La nueva ministra usó su discurso para lanzar un ataque abierto contra el Tribunal. Batres ha llegado a la Corte con el propósito de restablecer el control que el Ejecutivo tenía sobre el Poder Judicial en los tiempos del viejo PRI. **Ref. 8.**

TRASCENDIÓ... Que la cara de asombro de los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación fue lo que más se notó durante el primer mensaje de Lenia Batres Guadarrama como nueva integrante del pleno, después de que censuró lo que llamó “los excesos” del alto tribunal por encima de la Constitución, mientras que los invitados de la ponente, entre ellos su hermano, el **Jefe de Gobierno de Ciudad de México, MARTÍ BATRES**, aplaudían a rabiar y gritaban vivas a cada nuevo embate contra el Poder Judicial que ahora representa. **Mil. 3.**

CONFIDENCIAL. Raquel Buenrostro, Román Meyer Falcón, Miguel Ángel Maciel, María Estela Ríos, César Yáñez, Jesús Ramírez, Bertha Alcalde, **MARTÍ BATRES**, Ernestina Godoy, son sólo algunos de los personajes que acudieron a la ceremonia con la cual se recibió a Lenia Batres como ministra de la Suprema Corte. Para algunos, expresiones como ésta dejan claro de qué lado está la nueva integrante del máximo tribunal; para otros, se trata de una deferencia que tendrían con cualquier nuevo ministro. Para la propia Batres, que se autoproclamó “ministra del pueblo”, éste le habrá quedado a deber, pues ‘mucho pueblo’ no se veía precisamente por allí. **Fin. 31.**

ESENCIA DE MUJER, por Yazmin Alessandrini. Y como no hay plazo que no se cumpla, por fin en México ya tenemos a la primera ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación elegida por la vía del dedazo presidencial. Se trata de Lenia Batres Guadarrama. Si, la hermana del **Jefe de Gobierno de la Ciudad postizo, MARTÍ BATRES GUADARRAMA**. Así las cosas, doña Lenia se sumará a la plagiaria Yasmín Esquivel y a la esposa del contratista consentido, Loretta Ortiz Ahlf, como las tres ministras carnaladas que defenderán los intereses obradoristas y de la 4T. ¡Faltaba más! Sin méritos profesionales y técnicos, olvídense de la preparación y capacitación, la señora Lenia ha sido nombrada para ocupar un puesto durante 15 años. Y con este tipo de perfiles es como el presidente López Obrador piensa infiltrar al último de los órganos autónomos que se ha resistido a los caprichos y designios del tabasqueño. **24H. 9.**

SIN PROTOCOLO. Lenia Batres asumió como ministra de la SCJN para un periodo de 15 años. Se dijo “ministra del pueblo” por razones que no explicó. En su mensaje arremetió contra la que ahora será su casa. La nueva ministra pertenece al clan Batres, llevado a su máxima expresión por **MARTÍ**, hoy **Jefe de Gobierno sustituto de Claudia Sheinbaum**. **Pre. 6.**

CIRCUITO INTERIOR. La Alcaldesa de Tlalpan, Alfa González, denunció que en estos días recibió una llamada de la oficina de Jefatura de Gobierno para pedirle que autorizara para mañana el uso de la explanada para un mitin ¡de Morena! Lamentó que el Antiguo Palacio del Ayuntamiento suela desdeñar a la demarcación y sólo la tome en cuenta cuando anda haciéndola de organizadora de eventos electorales. Y dicen que la respuesta dejó a más de uno sorprendido, pues el propio Rodrigo Ávila, secretario particular de **MARTÍ BATRES**, replicó asegurando que él había hecho la llamada y que ¡no tenía nada de malo! **Ref. 2C, Met. 13.**

EL CABALLITO. Platican que el acto proselitista que realizará la precandidata presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum, en la Alcaldía Tlalpan derivó en otro encontronazo entre Morena y el Gobierno capitalino con la Alcaldesa, la perredista Alfa González, Esta última reveló en redes sociales que personal de la oficina de la Jefatura de Gobierno de **MARTÍ BATRES** le llamó para pedirle la explanada y realizar el evento de Doña Claudia, pero Doña Alfa se quejó de que la busquen para eso y no para resolver problemas de la demarcación o invitarla a eventos. En respuesta, Rodrigo Ávila, de la oficina de **BATRES**, le dijo que se gestionan los espacios públicos para todas las fuerzas políticas. Más tarde, el dirigente de Morena en la CDMX, Sebastián Ramírez, acusó que Doña Alfa no quiso prestar el espacio, pues ya estaba ocupado. **Uni. 17M.**

SIGNOS VITALES, por Alberto Aguirre. Desde su efímero paso por el Congreso de la Ciudad de México, Ernestina Godoy enfrentó la animadversión de las bancadas opositoras. Al frente de la fiscalía capitalina concitó resquemores incluso en algunos sectores del morenismo, aunque siempre tuvo el pleno respaldo de su jefa, Claudia Sheinbaum. En el primer tramo del sexenio, Godoy fortaleció su presencia en el gabinete de seguridad mientras que Rosa Icela Rodríguez lidiaba con la UNA, la efímera asociación de alcaldes opositores. La seguridad, en la capital de la república se traduce en gobernabilidad. Y la fiscal —junto con el jefe de la policía, Omar García Harfuch— construyeron con resultados su futuro político. Con **MARTÍ BATRES** mejoró sensiblemente la interlocución con los alcaldes, pero el bloque de contención derivó en una parálisis a la II Legislatura del Congreso local desde que el líder de la bancada panista, Christian Von Roehrich, resultó el primer implicado en el caso del cartel inmobiliario. **Eco. 31.**

ARTÍCULOS

COSA DE REYES, por Salvador Guerrero. De acuerdo con cifras oficiales, el robo a transeúntes en la Ciudad de México bajó 50% entre 2019 y el año pasado. Además esta semana el **Jefe de Gobierno de la CDMX, MARTÍ BATRES**, y el Secretario de Seguridad Ciudadana, Pablo Vázquez, informaron del operativo con 6 mil 761 policías para cuidar las zonas comerciales, día y noche. **Grá. 3.**

GOBIERNO Y SEGURIDAD

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA

SE HAN DETENIDO A 400 POLICÍAS: SSC. El Secretario de Seguridad Ciudadana, Pablo Vázquez, informó que junto con la Fiscalía capitalina ha trabajado en el cumplimiento de órdenes de aprehensión en contra de más de 400 policías por diferentes delitos, y confirmó que se han destituido a más de siete mil. El Jefe Policial indicó que han sido contundentes con elementos que faltan al reglamento de la SSC o incurren en delitos, y que ha reforzado la Dirección de Asuntos internos. “En este caso (la balacera en Iztacalco) como en todos los demás, vamos a ser perfectamente transparentes al respecto. Y si hay alguien dentro de la Secretaría que haya incurrido en una conducta delictiva, vamos a actuar internamente y en colaboración con la Fiscalía”, expresó. **Uni. 19M.**

TEPITO, CENTRO COMERCIAL PREDILECTO DE REYES MAGOS. El Barrio Bravo de Tepito se convirtió, desde hace muchos años, en el centro comercial predilecto de los Reyes Magos, ya que hacen que las compras sean más accesibles debido a los bajos costos que manejan los comerciantes. La Guardia Nacional cuida las calles así como elementos del Grupo Guerreros de la SSCCDMX, así como el tránsito que hace todo menos cuidar el orden vial. **Bas. 1 y 2, Fin. 30.**

EL APOYO CIBERNÉTICO. El año pasado, la Unidad de Policía Cibernética benefició a más de 103 mil ciudadanos con acciones de prevención y atención. De acuerdo con la SSC, de manera telefónica apoyaron a 30 mil 293 personas, por correo electrónico a 73 mil 485 usuarios y brindó mil 115 pláticas informativas. **Ref. 3C.**

INFRACCIONES A MOTOCICLISTAS. De acuerdo con la SSC, abril fue el mes donde se elaboraron más infracciones, con un total de 18 mil 455, seguido de mayo, con 16 mil 558. Durante 2023, 74 mil 478 motocicletas fueron llevadas a un depósito vehicular. A partir de la entrada en vigor de las modificaciones al Reglamento de Tránsito para mejorar la seguridad vial en septiembre, ingresaron 18 mil 353 unidades y se recibieron 189 garantías. El principal motivo fue no utilizar el caso adecuado, seguido de estacionarse en un lugar prohibido y conducir sin placa de circulación. **Ref. 3C, Uni. 17M.**

CAPTURAN A EL MASMORRO DEL CÁRTEL DE TLÁHUAC. Agentes de la Secretaría de Seguridad Ciudadana realizaron una importante captura en calles de la alcaldía Tláhuac, al detener a un sujeto conocido como “El Masmorro”, quien presuntamente había quedado al frente de la organización delictiva llamada Cártel de Tláhuac, grupo relacionado a actividades violentas como robos, secuestros, homicidio, narcotráfico y robo de autos. Edgar Gazel “N”, de 24 años fue detenido en las calles Santa Cruz y Salto del Agua, en la colonia Arboledas, donde viajaba a bordo de una motoneta, los uniformados al ver al objetivo, el cual ya era buscado desde meses atrás, se acercaron y el sujeto al ver que los policías se le acercaban, trató de escapar en su vehículo, por lo que se desató una persecución la cual terminó metros adelante con la captura de este sujeto. **Pre. 15.**

ATORAN A 11 DURANTE 4 CATEOS EN IZTAPALACRA. Elementos de la SSC, de la SEDENA y de la Guardia Nacional, realizaron cuatro cateos en domicilios de la Alcaldía Iztapalapa y detuvieron a 11 personas en posesión de mil 300 dosis de droga, cartuchos útiles dinero en efectivo y documentos ilegales. **Bas. 32.**

UNA AGRESIÓN CON ARMA DE FUEGO SE REGISTRÓ EN UNA FUNERARIA. Una persona falleció y tres resultaron lesionadas. Las víctimas estaban velando a Axel, asesinado el lunes. El ataque ocurrió luego de que llegaron cuatro hombres en dos motos y empezaron a disparar. Personas que se encontraban en el lugar llamaron a los servicios de emergencia. Como resultado del monitoreo a través de las cámaras de la Ciudad, los policías de la SSC localizaron a uno de los responsables del ataque. **Ref. 1C, Uni. 19M, Jor. 24C, Exc. 18C, Pre. 12.**

DETIENEN A MICROBUSERO POR FEMINICIDIO. Agentes de la Policía Bancaria e Industrial de la SSC de la CDMX, detuvieron al conductor de un microbús, supuestamente relacionado con el feminicidio de una mujer a bordo de la unidad; Policías de Investigación, adscritos a la Fiscalía capitalina, ya indagan para establecer los hechos. **Bas. 32**

APUÑALAN A VENEZOLANO EN AICM. Tras una riña, un hombre de origen venezolano fue atacado con un arma blanca por otro individuo en el Aeropuerto Internacional de la CDMX, en medio del pánico y asombro de otros pasajeros, informaron las autoridades. La Secretaría de Seguridad Ciudadana capitalina informó que el agresor fue capturado con sangre y una navaja de 25 centímetros de largo. Se le informó de sus derechos constitucionales y fue puesto a disposición del agente del MP correspondiente, quien determinará su situación legal. **Ref. 7, Uni. 19M, Jor. 27, Raz. 13.**

MICROBUSERO MATA A ABUELITA EN XOCHIMILCO. Una mujer de la tercera edad, murió tras ser atropellada por el chofer de un microbús de la ruta 55, en el perímetro del Barrio de San Pedro, en la alcaldía Xochimilco. El responsable iba distraído con el celular y acabó detenido. De acuerdo con versión de testigos, cuando la abuelita intentaba cruzar la calle Gladiolas, empujando un carrito en que al parecer llevaba mercancía para la venta, la unidad con número económico 0550010, la embistió de forma violenta. **Pre. 15.**

CLAUSURAN EN OPERATIVO CONJUNTO TOMA DE AGUA CLANDESTINA EN TLALPAN. El gobierno capitalino clausuró una toma clandestina de agua en el pueblo de Magdalena Petlalcalco, en la Alcaldía Tlalpan, en un operativo realizado por las secretarías de Seguridad Ciudadana y de Gobierno, así como por el Sistema de Aguas de la Ciudad de México. En la acción se aseguraron cuatro pipas que eran utilizadas para el robo y la venta del líquido, una con capacidad para 20 mil litros en la que se almacenaba el líquido extraído y las otras tres de 10 mil litros cada una, con las que se distribuía el elemento, señaló el Jefe de la Policía local, Pablo Vázquez Camacho. En conferencia de prensa, además se informó que se trata del primero de varios operativos que se están preparando para combatir el huachicoleo de agua, ya que se tienen casos detectados derivados de reportes vecinales, aunado a que se trabaja en una propuesta de reforma al Código Penal de la Ciudad de México para endurecer las penas por este delito. **Jor. 26C.**

ACOMPAÑADAS de niños, adultos mayores y animales de compañía, miles de familias visitan el Centro Histórico de Coyoacán; por ello, se realizan recorridos de Seguridad, en los que elementos de #EscudoCoyoacán y personal de la Alcaldía, promueven la sana convivencia y el comercio en locales establecidos. **RÍ. 2.**

FISCALIA GENERAL DE JUSTICIA

INDAGA LA FGJ CONTRATOS DE PROTECCIÓN DE POLICÍAS A GRUPOS DELINCUENCIALES. La Fiscalía General de Justicia (FGJ) investiga a un elemento de la dependencia y a un policía de tránsito, quienes protegían a integrantes de la célula delictiva Los Marquitos o Los Conchos, dedicada a extorsionar a comerciantes, luego de que el martes fueron detenidas 10 personas, de las cuales seis fueron liberadas ayer y cuatro trasladadas al Reclusorio Norte. Tras aclarar que no se trata de una banda integrada por policías, informó que se investiga la presunta existencia de contratos de protección hacia esos grupos delinCUENCIALES tras la balacera en el tianguis que se instala en avenida Javier Rojo Gómez y Sur 16, colonia Agrícola Oriental, en Iztacalco. **Jor. 24C.**

LIBERAN A 6 DETENIDOS DE IZTACALCO. Solo cuatro de los 10 detenidos por la balacera en una romería de la Alcaldía Iztacalco serán procesados. Tres de ellos por el delito de portación de arma de fuego sin licencia mientras que el cuarto, por portación de arma de fuego de uso exclusivo de las Fuerzas Armadas. Los seis restantes fueron puestos en libertad, pues aunque estaban acusados por narcomenudeo, la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México no tuvo pruebas suficientes en su contra para acreditarles el delito. Solo uno de estos imputados tenía antecedentes penales, que cumplió en 2007, por el delito de tentativa de robo en pandilla. Fuentes cercanas al caso señalaron que los imputados que fueron trasladados al Reclusorio Norte son Marcos Rodríguez, líder de comerciantes; José Francisco Cadena, identificado como policía de Tránsito; Diego Rodríguez y David Garrido. **Ref. 1C, Uni. 16M, Exc. 18C, Pre. 15.**

DENUNCIAN SÓLO EL 5% DE CASOS DE VIOLENCIA. A pesar de la baja en la incidencia delictiva en la Alcaldía Iztapalapa, aún persiste una llamada cifra negra en cuanto a denuncias, ya que aproximadamente el 95% no llegan a formalizarse ante el MP. De acuerdo con el Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia, la mayoría de reportes que se reciben de dicha demarcación tiene que ver con violencia de género y maltrato a adultos mayores. El titular del organismo, Salvador Guerrero, detalló que, a través del modelo territorial de crear módulos o sedes alternas como la que se encuentra en Iztapalapa, ayuda a tocar una buena parte de esta cifra negra que es desconocida, incluso, por la autoridad, debido a la falta de denuncia. **Ref. 3.**

FRAUDES Y EXTORSIÓN, A LA CABEZA. Dos de cada diez reportes que recibe la sede del Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia de la Ciudad de México de la alcaldía Iztapalapa, son por fraudes y extorsiones. Así lo informó el titular del organismo, Salvador Guerrero Chiprés, durante el 4to aniversario de la unidad que se ubica en la colonia Barrio San Pablo. El especialista en temas de seguridad, detalló que en los cuatro años de operación, se han realizado 63 mil 572 atenciones. Del total, los reportes por fraudes y extorsión representan un 21.5%; le siguen orientaciones jurídicas, información y trámites de servicio, violencia familiar, maltrato animal, dignidad mayor y actividad delictiva y maltrato infantil. Guerrero Chiprés precisó que un 66 % de las atenciones se han dado a mujeres, quienes han recibido una atención integral por parte de los consejeros del organismo. **Exc. 19C, Her. 13, Pre. 9.**

BAJA 15% INCIDENCIA DELICTIVA EN VENUSTIANO CARRANZA. El Gabinete de Seguridad Ciudadana de la Alcaldía Venustiano Carranza, que preside la alcaldesa Evelyn Parra, presentó en su análisis semanal de los delitos de alto impacto, un reporte con cifras proporcionadas por la Fiscalía General de Justicia en el que se observa que esta demarcación tuvo una baja del 15% en la incidencia delictiva durante el año pasado, en comparación con el 2022. Destaca que, en el informe, la demarcación gobernada por Parra Álvarez presentó esta disminución en la incidencia delictiva inclusive por encima de la baja reportada en toda la Ciudad de México, que, al cierre del 2023, de acuerdo a cifras proporcionadas por autoridades capitalinas, disminuyó en un 11% respecto al registro del 2022. **Uni. 18M, Bas. 9, Cró. 12, Her. 9, Pre. 16.**

CIERRA CDMX EL 2023 CON MÁS DEL DOBLE DE DESAPARECIDOS. La Ciudad de México cerró el año con más del doble de personas desaparecidas desde 2019, siendo la alcaldía Iztapalapa la que lidera el número de casos, informó la Presidenta de la Comisión de Seguridad del Concejo de Iztapalapa, Olivia Garza. La Concejala detalló que en 2019 se hayan registrado 833 desapariciones de personas, número que se incrementó de manera potencial a mil 785 para el 2023, lo que significa un aumento del 114 por ciento, la cifra más alta nunca antes registrada en la Capital. **Pre. 10.**

ENTRAN EN POLÉMICA POR LA PERMANENTE. La convocatoria para la sesión de la Comisión Permanente, prevista para hoy y en la que deberá discutirse si se llama a un periodo extraordinario en el que sometería a votación la posible ratificación de la Fiscal Ernestina Godoy, provocó ayer polémica entre los diputados locales. Morena busca que se discuta la ratificación de Godoy, luego de que en la sesión del 13 de diciembre el partido y sus aliados optaron por no llevar a cabo la votación de este tema, al no contar con los votos para su aprobación. **Ref. 2C, Uni. 17M, Jor. 26C, Exc. 18C, Her. 12, Fin. 29.**

DESARROLLO SUSTENTABLE

SECRETARÍA DE MOVILIDAD

ROMPEN RÉCORD PASEOS CICLISTAS. En 2023 registraron la asistencia de 3.4 millones de personas. La Secretaría de Movilidad (Semovi) informó que, durante esta Administración, más de 13 millones de personas asistieron al Paseo Dominical. Desde su creación, en 2007, han acudido 26.7 millones de participantes, por lo que 48.6 por ciento se han sumado en estos últimos 5 años. El último Paseo Dominical se llevó a cabo el pasado 24 de diciembre, con la participación de 34 mil 385 personas entre ciclistas, patinadores, corredores y peatones, quienes fueron de la Calle Julio Verne, en MH, hasta Fortuna, en la GAM. **Ref. 2C.**

LÍNEA B DEL METRO LATA PROVOCÓ EXPLOSIÓN. En redes sociales se reportó ayer un estallido en la estación Guerrero del Metro. Los usuarios compartieron videos y fotografías en las que se apreciaba humo en la zona de andenes. Por la misma vía, el Sistema de Transporte Colectivo dio a conocer que realizó un corte de energía y maniobras para retirar una lata de aluminio. **Exc. 18C.**

¿A TIEMPO? En el tramo de la Línea 12 del Metro aún cerrado se llevan a cabo trabajos de limpieza mecánica y aplicación de pintura; días atrás, la obra civil fue entregada. **Ref. 1C.**

SISTEMA DE AGUAS

REPORTAN 200 TOMAS DE AGUA IRREGULARES. El Sistema de Aguas de la Ciudad de México (SACMEX) recibió el año pasado, 200 reportes de tomas irregulares, informó sí titular Rafael Bernardo Carmona Paredes. El Coordinador General del Sistema de Aguas de la Ciudad de México mencionó que se llevó a cabo la revisión física de cada una de esas tomas comparando con los registros que se tienen en SACMEX y 100 de ellas estaban debidamente registradas. “Otras 100 no estaban registradas y se dio la oportunidad de que presentaran la documentación correspondiente, la oportunidad también de llevarlas a hacer una solicitud de registro y solo del orden de 30 a 32 de ellas llegaron a una clausura”. El funcionario aseguró que la revisión de las tomas irregulares es a lo largo y ancho de toda la Ciudad. Carmona Paredes aseguró que los operativos para la vigilancia de los Pozos que tienen cuello de garza para la carga de pipas es continua y no será suspendida. “Recibimos información, denuncias o reportes de muchas zonas de la Ciudad incluso de la parte urbana en donde los reportes están asociados a distintas tomas domiciliarias que son mucho más pequeñas”. **Pre. 7.**

ASEGURA CDMX SUMINISTRO DE AGUA POTABLE. Luego de una reunión con Gobierno de la Ciudad de México y Sistemas de Aguas de la capital (Sacmex), habitantes del Pueblo Tulyehualco en Xochimilco tendrán agua potable, así lo prometió el GCDMX. Debido a que el alcalde de Xochimilco, José Carlos Acosta es omiso en las peticiones de los habitantes, éstos tuvieron que acudir a jefatura de Gobierno de la capital para exigir que tomaran el caso del desabasto de agua potable. En una reunión con los directores generales de servicios Urbanos de las alcaldías Xochimilco y Tláhuac, así como Sacmex y el representante del Gobierno de la CDMX, acordaron que en menos de 15 días los habitantes deberán tener agua potable en sus domicilios, mientras eso sucede los abastecerán con pipas de agua, por medio de tandeo. El pasado 3 de enero un grupo de 60 habitantes del Pueblo Tulyehualco se manifestó afuera de Palacio del Ayuntamiento, debido a que llevan 36 días sin agua potable. El desabasto de agua llevó a los habitantes a visitar constantemente al alcalde de Xochimilco, para exigir una solución al problema, sin embargo, el edil no ha solucionado la petición, por lo que ahora el problema lo solucionará el gobierno capitalino.

Bas. 9.

SECRETARÍA DEL MEDIO AMBIENTE

PROCEDERÁ PENALMENTE LA PAOT POR LA VIOLACIÓN DE SELLOS EN LOMAS ALTAS 238. La Procuraduría Ambiental y de Ordenamiento Territorial (PAOT) repuso sellos en el predio de Lomas Altas 238, donde se realizaban trabajos de construcción de un inmueble a pesar de estar suspendidos por invadir al menos mil 123 metros cuadrados del área de valor ambiental Bosque de Chapultepec. El organismo detalló que en julio pasado había sido suspendida la obra y se habían autorizado sólo trabajos de mitigación de riesgo, que concluyeron el 22 de diciembre de 2023, pero ayer se constató que se arrancaron los sellos de suspensión y siguieron construyendo en el terreno. Destacó que se procederá penalmente por la violación de sellos y se continuará trabajando para que se haga justicia ambiental en este caso, pues con los trabajos de construcción se afectó el arbolado de 795 metros cuadrados de la barranca del área de valor ambiental. Refirió que el periodo de levantamiento provisional de sellos se dio derivado de dos dictámenes técnicos emitidos, uno por el Instituto para la Seguridad de las Construcciones y otro de la alcaldía Miguel Hidalgo, que catalogaban la obra de riesgo alto y muy alto, respectivamente, y por tanto era necesario realizar las obras de mitigación. **Jor. 26C.**

PROGRESO CON JUSTICIA

SECRETARÍA DE INCLUSIÓN Y BIENESTAR SOCIAL

FORTALECEN PROGRAMAS SOCIALES PARA 2024. En pleno año electoral, el Gobierno de la Ciudad de México alista al menos una decena de programas sociales, a los que se desinarán más de 9 mil 400 millones de pesos, que comenzarán a dispersarse a partir de este mes. Desde finales del año pasado, las distintas dependencias publicaron en la Gaceta Oficial las reglas de operación de los distintos programas, algunos con aumentos en su presupuesto respecto al que se destinó el año pasado. En el caso del programa social Fomento al Trabajo Diario, para este año se tiene contemplado un presupuesto de 190 millones de pesos, al mismo monto que en 2023. Sin embargo, habrá aumentos en dos de sus subprogramas para empleo verde. **Uni. 18.**

AVANZA LA REHABILITACIÓN. La Secretaría del Medio Ambiente detalló que, a través del proyecto Chapultepec Naturaleza y Cultura se está realizando la rehabilitación de la Calzada Juventud Heroica y de los andadores del Jardín Leones, ubicados en el Bosque de Chapultepec, la cual conecta con el Monumento a los Niños Héroes y la entrada principal. **Ref. 2C.**

SECRETARÍA DE TRABAJO

RESELLAN CREDENCIAL A ASALARIADOS. La Secretaría de Trabajo y Fomento al Empleo informó que a partir del 2 de enero comenzó el procedimiento de resello de las licencias y credenciales que corresponden a las personas trabajadoras no asalariadas en la Ciudad de México. Este resello se podrá realizar hasta el 29 de marzo en las instalaciones de la Secretaría de Trabajo y Fomento al Empleo, ubicadas en calzada San Antonio Abad, número 32, colonia Tránsito, en la alcaldía Cuauhtémoc. **Uni. 17M.**

ORGANIZACIONES INDEPENDIENTES

ALCALDÍAS

REYES MAGOS ADELANTAN REGALOS A NIÑOS DE AO. Con la llegada anticipada de los Reyes Magos a la alcaldía Álvaro Obregón, Lía Limón realizó la primera ronda de entrega de juguetes a miles de niñas y niños de la demarcación. “Les pedí a los Reyes Magos que llegaran antes a Álvaro Obregón y aquí están”, comentó la alcaldesa a las y los infantes de las colonias La Angustura, Torres de Potrero, Lomas de la Era y el pueblo de San Bartolo Ameyalco. Acompañada de la diputada Diana Lara y los concejales Guillermo Ruíz Tomé y Oscar Romero repartió, junto con los Reyes Magos, juguetes a niñas y niños de cero a 14 años de edad. **Uni. 18, Cró. 12**

REFUERZAN LA SEGURIDAD EN ROMERÍAS DE AZCAPOTZALCO. Con el firme compromiso de salvaguardar la seguridad de Los Reyes Magos y asegurar que lleguen con bien a todos los hogares, la Alcaldesa Margarita Saldaña anunció la implementación de un operativo especial de vigilancia a partir de este 4 de enero y hasta la tarde del sábado 6. A través de este operativo especial se realizarán patrullajes en los alrededores de romerías, centros comerciales, tiendas departamentales y otros puntos estratégicos de la demarcación, para garantizar la seguridad de los Reyes Magos. Con el respaldo de la Policía Auxiliar, la Guardia Nacional y el personal de Vía Pública de la Dirección General de Gobierno, se llevará a cabo una vigilancia meticulosa en los tradicionales puntos de venta instalados en las inmediaciones de los mercados públicos. **Pre. 4, Raz. 12.**

LLEGAN LOS REYES MAGOS A LA ALCALDÍA IZTACALCO. El alcalde Armando Quintero informó que este sábado 6 de enero ha convocado a los niños de su demarcación, al través de sus padres, para que participen en una fiesta infantil en su Día, con la presencia de artistas, dinámicas entretenidas y la entrega de juguetes que le harán actores vestidos de Reyes Magos. La cita es desde las diez de la mañana en la explanada de la Alcaldía donde se instalarán algunos juegos apropiados para la ocasión, participarán payasos, ilusionistas, se organizará una rifa entre los menores para obsequiarles regalos especiales y se entregarán cuadernitos ilustrados con la historia de Iztacalco. **Bas. 13.**

REPORTAN TRAS 2017 MÁS MICROSISMOS. Después del 2017 los microsismos aumentaron en la zona de Mixcoac y Barranca del Muerto en los límites de las alcaldías Álvaro Oberón, Benito Juárez y Coyoacán determinaron cifras procesadas por Alejandro Méndez, ingeniero geólogo del IPN. Mientras entre 1900 y 2017 se tienen registro de 18 eventos de este tipo magnitud 2 o superior, tras el 19S de 2017 se reportaron 95. **Ref. 1.**

SIGUEN TRABAJOS EN BARRANCA TACUBAYA. Los trabajos de intervención y recuperación en la Barranca Tacubaya, decretada como Área de Valor Ambiental y ubicada en la alcaldía Álvaro Obregón continúan por parte de la Secretaría del Medio Ambiente de la Ciudad de México, a través de la Dirección General del Sistema de Áreas Naturales Protegidas y Áreas de Valor Ambiental. En el área se llevan diversas tareas de limpieza y saneamiento dentro de la zona para potenciar los servicios ecosistémicos del tramo del Río Tacubaya que fluye a cielo abierto. El agua que corre por el río Tacubaya se limpiará de residuos flotantes y partículas mayores a 0.4 milímetros mediante el uso de hidroseparadores, lo que permitirá tener agua más limpia, así como restaurar la flora y la fauna silvestre. **Pre. 9.**